

**Intervención del diputado Olaguer Hernández Flores, por un tiempo de hasta ocho minutos, para hacer sus preguntas a la compareciente.**

**La presidenta:**

Se concede el uso de la palabra al diputado Olaguer Hernández Flores, por un tiempo de hasta ocho minutos, para hacer sus preguntas a la compareciente.

**El diputado Olaguer Hernández Flores:**

Con su permiso presidenta.

Bienvenida, estimada secretaria doctora Aidé.

Subsecretarios, maestro Humberto Soto, bienvenido.

Contador Roberto, bienvenido.

Bienvenido, doctor Raúl.

Maestro Fausto, bienvenido.

Nos saludan al doctor Jesús también.

Muchas gracias.

Yo hago una réplica como terminó la compañera diputada Yanelly y yo empiezo desde ahí, agradezco en nombre de mucha gente que nos ha obligado a buscarles para que recibieran atención en los diferentes hospitales de los diferentes niveles, de manera de manera particular y en nombre de mucha gente muchísimas gracias.

Secretaria, como diputado del distrito XIX y como integrante de un Grupo

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 28 Noviembre 2023

Parlamentario Revolucionario Institucional y compañero de las de las mujeres y mujeres de estas Tercera Legislatura más allá de preguntas, más allá de cuestionamientos son pequeñas o son reflexiones algunas más grandes que otras, pero en temas de salud, creo que la sensibilidad la tenemos que tener más allá que a flor de piel.

En su informe que nos hicieron llegar en el tema de cobertura médica de calidad, se dice que en este segundo año de gobierno se ejercieron 728 millones 867.000 mil pesos para la adquisición de medicamentos, material de curación y equipo médico, pero sin hacer vuelvo a decir no es una pregunta mi cuestionamiento sería le encargamos mucho porque se ha tornado en el caso de algunos hospitales, pues hasta se hacen como ironías sus comentarios le llaman para que te internes, es decir, no hay muchos insumos y sobre todo en material quirúrgico que es donde se ocupa no para cuidados intensivos, para atención ginecológica y así le llaman para que te internes,

no hicieron llegar uno dice de una paciente Karina Mendoza Rendón y le ponen todos los insumos que no tenían a la mano para atenderle.

Y no quiero hacer cuestionamientos a nadie pero en este tema la disposición nos queda muy claro que de la gobernadora ahí ha estado y desde aquí le mandamos un saludo afectuoso, su intención no es afectar a nuestra ciudad guerrerense y yo quiero pedirle ahí de manera muy atenta, por ejemplo en el caso del hospital de Acapulco, El general IMSS Bienestar Acapulco, le hacen llegar por parte del director, le hacen llegar al director parte del director Santos todo lo que hace falta si hay medicamento, pero hay medicamento en existencia de lo que de lo que casi no se requiere, falta medicamento para hipertensión, para la atención sobre tema de la diabetes, aquí están y de recibido.

Es decir, qué es lo que busco con esta presentación documentada, que haya una sinergia interna que permita desarrollar lo que en números

económicos se puede atender porque se ha aportado, también en el informe se menciona que en el Estado se cuenta con 1008 establecimientos médicos para dar respuesta a las demandas de la población, usted lo dijo 93 corresponden a la secretaría de salud y a los servicios estatales y en recursos humanos en su informe menciona en el informe se menciona que se cuenta con 2107 médicos especialistas.

Mi pregunta no es cuestionamiento sino porque usted lo dijo y la verdad le felicito porque tuvo el buen manejo de conocimiento ya de haber recorrido el Estado, lo dice totalmente La Montaña, la Sierra, las partes altas de Costa Chica y Costa Grande, Tierra Caliente, lo diseñó perfectamente su intervención el recorrido. Mi pregunta es o el tema es quizá hay 2107 médicos especialistas, hay que ver dónde están, su lugar de adscripción, su tipo de jornada laboral y dónde se encuentra su centro de trabajo, es decir, desde neurólogos, gastroenterólogos, traumatólogos,

nefrólogos, ginecólogos, los pediatras, oncólogos, es decir, si hay especialistas sólo hay que ver dónde hay de más, dónde hay de menos, para que podamos atender de la mejor manera.

También se menciona en este informe la implementación de tres unidades de nefrología y hemodiálisis, la primera aquí en el Hospital General doctor Donato Alarcón, en Acapulco, con una capacidad de 21 sillones, la segunda aquí en nuestra capital del Estado con una capacidad instalada de 13 sillones y la tercera en un proceso de terminación en la ciudad hermana de Ometepec, la situación es ¿Cuánta es la población abierta que tiene identificada la Secretaría de Salud que requiere este servicio tanto en Acapulco, como en Chilpancingo?, que no tiene por ejemplo este seguridad social y también la sugerencia, si en estos momentos que en el caso por ejemplo de lo que se sucedió recientemente con lo devastado que nos quedaron nuestros centros hospitalarios en

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 28 Noviembre 2023

Acapulco, pues Chilpancingo, Zihuatanejo, que donde hay unidades de hemodiálisis pues se saturaron.

Pues, entonces es decir, se tiene contemplado el abasto de insumos y el mantenimiento de los equipos pues puesto que deben tener una atención técnica permanente y como comentario de pacientes a veces les es difícil acceder a los servicios precisamente de nefrología y hemodiálisis en estos hospitales, también por lo que se refiere a la mortalidad materna comenta usted, que esta continua siendo una de las prioridades de salud y nos invita a participar como sociedad para disminuir este indicador de repercusión social y efectivamente somos a nivel nacional el sexto lugar con más muertes maternas.

¿Qué estrategias se han llevado a cabo por esta secretaría para disminuir las muertes ¿Qué políticas públicas se pretenden implementar para involucrar la sociedad que sirvan para disminuir los altos índices de mortalidad materna y que ahí por

supuesto en todo cuente con nosotros secretaria y algo muy sensible que aquí tocamos en el Congreso, desde como Comisión de Salud y directamente compañeras y compañeros legisladores, donde en el pasado reciente tuvimos la desgracia de Otis pegándole a Acapulco a Coyuca, y nos gustaría estimada secretaria ¿Cuál fue el plan de contingencia que se desarrolló para atender esta emergencia derivada de la acumulación de agua, lodo, acumulación de basura, agua estancada, es decir animales muertos, drenajes colapsados, falta de agua potable, seres humanos que perdieron la vida y que fue un proceso muy difícil para la recuperación de sus cuerpos, cuál fue no estaba, no viene acá porque acaba de suceder este evento ¿Cuál fue la reacción y lo que podamos aquí se dio porque se votó para que fuera atendido de la mejor manera y para nosotros es importante para para que podamos nosotros ver en qué podemos servirle, en qué podemos contribuir este secretaria.

En su informe también se dice que se ha garantizado los mil 28 millones 270 mil pesos de inversión Estatal directa como parte de la aportación líquida Estatal de convenio de coordinación con el INSABI, la pregunta es ya se realizó la aportación, ya explicó a la compañera anterior cuáles serán los beneficios que brindar a la población más desprotegida lo del IMSS bienestar...

**La Presidenta:**

Diputado Olaguer, le solicito amablemente pueda ir concluyendo su tiempo.

**El diputado Olaguer Hernández Flores:**

Con gusto, presidenta.

El IMSS Bienestar dijo que a Guerrero le tocaría 3070 plazas de base y hasta hoy sólo se han otorgado 1865, por lo que quisiéramos saber ¿Cuándo se dará el resto y si se respetará el derecho de antigüedad para todos los perfiles

para poder por favor para que nos pueda explicar este proceso? y de manera muy general aparte de estos de estos comentarios secretaria, antes que cualquier cosa es la solidaridad de nosotros por parte de mi fracción parlamentaria en la mejora del sector salud.

Gracias.